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郭若瑩 以環保理念推動「森活芳式」 
2018-01-19  記者 黃俊軒 報導 

郭若瑩，森活芳式有限公司的創辦⼈，2013年與在美國⼀起念⼤學的同學巫芷菁成立了森活芳
式有限公司，以成立⽬的環保⽅式是為了在推廣台灣推廣、精油和以銷售精油來推動環保，是⽬

前在台灣少數唯⼀以不破壞⽣態環境為前提下來之下⽣產精油的公司。

 

森活芳式有限公司的創辦⼈郭若瑩⼩姐。（黃俊軒／攝）

⼀次偶遇機會遇到"真愛"

在美國讀⼤學的郭若瑩念的是管理學院，郭若瑩⼩姐表⽰，在⼤學的時候，因為壓⼒的關係⾝體

變得很差，常常需要吃虊，慢慢開始依赖藥物，甚⾄覺得⾃⼰可能活不太久。有⼀次，因為郭若

瑩的丈夫想去健⾝，叫她到書店找關於健⾝的書，在尋找的過程中，無意發現⼀本關於芳香療法

的書，出於好奇的她就開始閱讀，沒想到郭若瑩沉醉在這本書中，開啟她對香味治療這⽅⾯的興

趣，成為她⽣命中的⼀個轉折點。

郭若瑩為了學習香味治療有關的知識，去華盛頓拜師學習，接受⼀對⼀的教導。在學習的過程

中，郭若瑩覺得指導老師⼗分不可思議，老師的⽣活⽅式比較歸歸隱者的風格，養了⼀⼤堆動物

和植物，每天細⼼地照顧它們，跟⾃⼰的⽣活⽅式完全不同。郭若瑩覺得她跟老師談話和學習都

覺得⼗分好療癒和舒服，學習過程中，⾝體狀況也慢慢的恢復正常，順利擺脫了對藥物的依赖。

郭若瑩覺得既然已經有基本的治療知識，就要把這⽅⾯的知識學到極致，因此，她成為芳療師

後，直到現在都還在不斷增進⾃⼰關於治療⽅⾯的知識。

保護台灣的⽣態為創業理念

在⼀次苗栗旅⾏，激發了郭若瑩創業的理念。當時，巫芷菁帶郭若瑩去苗栗散⼼ ，卻無意的看到
了當地⼀家專賣肥皂的⼯廠在浪費精油，⼯⼈們以為精油在陽光下是越曬越好，但其實這是錯

的，把精油放在陽光下曬反⽽會讓精油變質，失去它原本的作⽤。 曾在在國外當過芳療師的郭若
瑩上前跟當地銷售精油的⼈討論，發現原來當地的⼈誤解對精油的⽤法和價值，只想如何利⽤精

油來獲得更多的利潤，卻沒有去想怎樣去保護和保存精油。看到這些狀況，郭若瑩浮現了要為台

灣做點什麼的念頭，想找⼀些好的合作廠商，然後⽤從⾃⼰專業⾓度來教導⼤家如何正確使⽤精

油。

此外，郭若瑩、巫芷菁也想以綠化、環保的⽅式製作精油。例如，利⽤可再⽣的葉⼦取代砍樹的

⽅式來提煉精油，提煉精油後的芳香⽔可以作為化粧⽔來使⽤，最後使⽤過後的葉⼦可以作為肥

料使⽤，這樣的⽣產過程不會破壞⽣態環境，也不會產⽣任何污染。有了熱情和想法，郭若瑩與

巫芷菁兩⼈打算開⼀家以保護台灣⽣態的理念的公司。
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森活芳式有限公司名字的來源是⽣活⽅式。（黃俊軒／攝）

成立初期 難關多

2013年 ，郭若瑩申請客家委員會第⼀屆舉辦的青少年創業資⾦ ，並獲得獎助，本以為可以往創
業這個⽬標前進⼀⼤步，但現實卻跟想像有⼀⼤段落差。 在成立公司的初期，請不起任何⼈，公
司的⼤⼤⼩⼩事件都是由郭若瑩與巫芷菁⼀起⾯對。因為剛成立的公司⼤家都不認識，完全沒有

名氣。

2015年，巫芷菁更因為家裡的壓⼒退出了，郭若瑩理解和諒解夥伴的退出。但她⾃⼰要⾯對許
很多問題。郭若瑩說，本來公司主要是以巫芷菁為主，她為副，退出後，她成為公司主要⽀柱，

獨⾃承受壓⼒。再者，因為巫芷菁在獅潭的農場種植樟樹、茶樹、和各種的花，可作為原料來提

煉精油 ，公司⼀開始選在獅潭設點，但她的銷售業務主要在台北，為了⽅便⼯作，她便將公司從
獅潭搬到台北。

 

郭若瑩⼩姐的卡片。（黃俊軒／攝）

在經營初期，森活芳式⾛市集風，在市集擺攤銷售，但完全效果不張，經過多次的失敗後，郭若

瑩意識到要轉換銷售產品的⼿段，從市集風轉換成文創風，再從⼤範圍的銷售轉為專注在幾個點

進⾏深入的合作，這樣的轉變，果真帶來好的成效。

郭若瑩解釋，在市集銷售的時候，其他的產品價格⼤概在⼀百到兩百塊，精油的價格是八百塊，

相比起來，會讓⼈覺得精油產品偏貴的感覺，但如果把精油放在文創地⽅進⾏銷售，跟文創的產

品相比，精油給⼈的感覺就會相對便宜，⽽且文創地區有較多的外國⼈，他們會買⼀些代表台灣

的產品，森活芳式這個台灣品牌的精油，特別吸引外國⼈前來購買。除了在文創地區銷售外，郭

若瑩也跟其他公司和學校合作，打響了名聲，逐漸吸引其他公司前來跟與森活芳式合作，終於讓

公司⾛上正軌。
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森活芳式的產品。（黃俊軒／攝）

公司《⼩ 但這是我故意的》

郭若瑩說，可以的話，⼤家都想經營⼤公司，但⽬前為⽌，她不想把森活芳式變成⼀個⼤規模的

⼤公司，因為成為⼤公司後，就會受到股東等影響，為了賣產品可能改變了當初成立公司成立的

意義初衷，郭若瑩她寧願還是在⼀間比較⼩規模的公司來堅持⾃⼰的理念。

 

最後與郭若瑩⼩姐合照結束訪談。（黃俊軒／攝）

延伸閱讀：

精油的提煉過程和保存⽅法
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